



令和4年度 7月号

# 和田中だより

多摩市立和田中学校 HP アドレス <http://schit.net/tama/jhwada/>



## 2つの「じりつ」

校長 伊藤 映二

関東地方が今年は早く梅雨入りしたとあっていたら、あっという間に梅雨明けが発表されました。梅雨の期間は史上最短を更新したそうです。これも地球環境の変化の影響でしょうか。今週は気温が上がる真夏のような日が続いています。体調の管理に気をつけたいところです。

さて、今回は「自立」について考えてみたいと思います。思春期を迎えた中学生は、子どもから大人へと成長する、まさに「自立」していく時期です。しかし、独りよがりな発言や自分勝手な行動は、周りから受け入れられるものではありません。中学校卒業で義務教育は修了となり、多くの面で自己責任が問われるようになります。社会では周りの人やその時の状況に合わせて、時に自分を抑え自分を律して、周りの人と協調しながら物事を進めていくことが求められます。すなわち、「自律」（自分を律しようとする気持ち）があつて、はじめて「自立」は成り立つのです。中学校は社会性を身に付ける場でもあります。自分の学年や学級で、異なる考えや意見をもつ友達と、時に意見をぶつけながらもより良い方向性を見だし、それに向かって協力していく。自分の意見を押し通すだけではなく、時に相手の意見や考えに共感し、受け入れることにより、さらに良い方策が生まれるものです。学年や学級、部活動等が、互いに切磋琢磨できる場であればと思います。

生徒会では「ど根性ヒマワリ プロジェクト」、生活委員による「クリーンボランティア」や給食準備の時間を短縮する「おいしい給食！食べ始めキャンペーン」等、本年度も自主的な活動が活発に行われています。これからも大いに期待したいと思います。

保護者の皆様、子ども達は時につまづきながらも、一歩ずつ大人へと向かっていきます。ご家庭でも「本人に決めさせる」ことを心がけてください。進路選択の時期を迎えた3年生は、まさにこうした状況に立っています。より良い選択を助けるために、一緒に考え、「助言」はするが、最後は「本人が決める」ことが重要です。1・2年生においても「あなたはどうしたいの？」と本人に考えさせる、本人の意思を確認する機会を増やしてください。1年後、2年後には、「本人が決める」時期がやってきます。

### — 保護者の皆様へ —

#### 熱中症予防について

コロナウイルス感染症の状況は、少し落ち着いてきたように感じます。気温が上がると、今度は熱中症が心配されます。学校では、朝の検温や手指消毒は継続していきますが、熱中症予防の観点から、体育の授業や部活動等の運動時には、給水とマスクを外す声掛けを行ってまいります。

#### 河川での水難事故防止について

これから夏にかけて、河川等での水難事故が毎年発生しています。生徒だけで河川に立ち入らないことや、万が一救助が必要などときには大声で大人の協力を求めること等、ご家庭においても注意喚起をお願いいたします。



# 和田中学校の6月



6/2(木) 専門委員会  
6/3(金) 中央委員会



自分たちの学校を自分たちの手でよりよくしようと、今年も専門・中央委員会で活発な話し合いが行われています。

6/6(月) あいさつ運動



PTA あいさつ運動は2年ぶりの実施でした。雨の中を登校してきた生徒たちも元気に挨拶をしていました。

6/17(金)

レディネステスト説明会(2年)



ハローワーク府中より森恵美さんを講師にお招きしました。「職業レディネステストから分かること」「将来の仕事について」の講演をいただきました。

6/20(月)～図書委員会

図書室が、大規模改修準備のために荷物の整理に入ります。図書委員会の力で4階多目的準備室を「臨時図書館」としてオープンさせました。図書室の改修工事が終了するまで、生徒の読書活動を支えます。



6/3(金) セーフティ教室



多摩中央警察署より2名の方をお招きし、SNS 利用上の注意等、トラブルや犯罪に巻き込まれないためのお話を聞きました。

6/7(火) 進路説明会

(3年)



5時間目は生徒対象、6時間目は保護者対象に進路説明会を開催しました。様々な受験制度について説明しました。正しい情報と、早い時期に取り組むことの大切さをお話ししました。

6/20(月)～

給食委員会

12:55 までに給食準備を終わらせて、ゆっくり給食を食べる時間を確保するために「おいしい給食! 食べ始めキャンペーン」を企画しました。生徒自身で取り組む姿が素晴らしいです。



第2部の協議会では、学校・保護者・地域の方との情報交換も行いました。

6/10(金) 昼プロジェクト



給食後の時間を利用して、オンラインの英会話教室を実施しました。講師の和田さん(東京学校支援機構)から英会話のコツを伝えてもらい、生徒も楽しそうに返事を返していました。少人数での実施からのスタートですが、少しずつ参加の機会を広げていく予定です。

6/24(金) 生活委員会

改修後の校舎をいつまでもきれいに使っていこうと「クリーンボランティア」を呼びかけました。多くの生徒が参加し、消しゴムを使って床の細かい汚れまで、皆できれいに落としました。



## 表彰

〇5組

第50回多摩特研球技大会

3チーム出場し、1位、2位、4位を獲得

〇ハンドボール

第7部ブロック

中学校ハンドボール大会夏季交流戦

優秀選手賞 3年 葛畑 準亮くん

3年 久米 悠稀さん

〇柔道

都大会出場決定 2年 金子 寛和くん

2年 前田 爽汰くん

〇陸上

第73回東京都中学校地域別陸上競技大会  
男子西部共通 400m

第5位 3年 勝又 航希くん

